



Fédération Autonome de l'Éducation Nationale

# Faen infos

FAEN Infos n° 10 du 02/02/09 au 15/02/09



## Secrétariat général du STIP

**Maco PLOTON** a quitté ses fonctions de secrétaire général du STIP, car partant à la retraite à la fin de l'année.

C'est **Diana YIENG KOW** qui lui succède.

Nous tenons à saluer en Maco PLOTON un responsable syndical exemplaire, reconnu de tous en Polynésie, mais aussi un partenaire précieux au sein de la FAEN.

Nous souhaitons pleine réussite à Diana YIENG KOW dans ses fonctions de secrétaire générale du STIP, qu'elle prend dans un contexte difficile.



## Nouveau co-secrétaire général de la FAEN

Le Bureau Fédéral National a complété le secrétariat général après le départ de **Charles-Henri GARNIER**, qui est devenu secrétaire général de l'Ecole Centrale de Marseille.

C'est **Philippe ADRIAN** qui a été élu co-secrétaire général et qui rejoint ainsi **Jean-Jacques COURTIAU** et **Marc GENIEZ**.

## Postes offerts aux concours du premier degré : session 2009

Nous avons publié dans le SNCL Infos n° 10 le nombre de postes mis aux concours du second degré, maintenu au niveau de l'étiage de 2008.

Vous trouverez dans le tableau ci-dessous le nombre de postes offerts aux concours du premier degré :

Concours	Postes
Concours externe	6 577
Concours externe spécial (langues régionales)	133
Troisième concours	290
Second concours interne	150
Second concours interne spécial (langues régionales)	15
Premier concours interne	Publication ultérieure
Cycle préparatoire au second concours interne	25

Il faut ajouter à ces chiffres le recrutement par voie contractuelle de personnes handicapées : 150 en 2009.

## Le droit d'accueil

La loi du 20 août 2008 instaure un droit d'accueil pour les enfants scolarisés dans les écoles maternelles et élémentaires.



Ainsi, ceux-ci bénéficient « gratuitement d'un service d'accueil lorsque [ les enseignements prévus par les programmes ne peuvent leur] être délivrés en raison de l'absence imprévisible de leur professeur et de l'impossibilité de le remplacer. Il en est de même en cas de grève [...] ».

Le SNEP-FAEN, qui a toujours été favorable au principe de discuter de l'accueil des enfants les jours de grève, est attaché aux droits syndicaux et donc au droit de grève.

Dans ce sens, **il condamne la parution de la loi instituant un droit d'accueil pour les élèves des écoles maternelles et élémentaires pendant le temps scolaire**, loi qui met en place des restrictions au dépôt d'un préavis de grève, un alourdissement et un allon-

gement considérables du processus de préavis.

Le SNEP-FAEN reproche également à cette loi de donner un statut légal aux impossibilités de remplacement qui pourraient être amenées à se multiplier dans un contexte de restrictions budgétaires.

### En conséquence, le SNEP-FAEN revendique :

- un retour à un délai de 6 jours entre la décision d'appeler à la grève et celle-ci ;
- une réelle négociation avec une volonté de compromis des deux parties ;
- un retrait du statut légal qui permet la mise en place d'un service d'accueil en cas de congés de maladie non remplacés : l'école n'est pas une garderie !
- un nombre suffisant de remplaçants pour assurer l'enseignement aussi bien en maternelle qu'en élémentaire en cas d'absence d'un enseignant.

## Baisse du niveau des élèves de CM2



La Direction de l'Évaluation, de la Prospective et de la Performance, (DEPP), qui a analysé les résultats de tests en lecture, orthographe et calcul, réalisés auprès d'un échantillon d'élèves de CM2 à 20 ans d'intervalle (1987 et 2007), révèle « **une baisse significative des performances des élèves dans les trois compétences** » précitées.

Les épreuves de 1987 ont été reprises à l'identique en 2007, à l'exception de certaines questions de calcul ne faisant plus partie du programme.

**En lecture**, les résultats sont restés stables de 1987 à 1997 mais ont **sensiblement baissé entre 1997 et 2007**. Cette baisse est particulièrement significative pour les questions nécessitant la rédaction d'une réponse construite. « **Deux fois plus d'élèves (21 %) se situent en 2007 au niveau de compétence des 10% d'élèves les plus faibles de 1987** ».

**En calcul**, la baisse des performances a été observée entre 1987 et 1999, puis les résultats ont stagné entre 1999 et 2007, stagnation qui correspond à la remise du calcul (calcul mental et techniques opératoires) dans les programmes de 2002.

**En orthographe**, le nombre moyen de fautes faites passe de 10,7 en 1987 à 14,7 en 2007.

**Ce sont surtout les erreurs grammaticales qui ont augmenté** : sept en moyenne en 1987 contre onze vingt ans plus tard.

Là encore, **c'est le pourcentage des élèves les plus faibles (plus de 15 fautes) qui augmente passant de 26 % à 46 % !**

Un joli gâchis ...

## Grève générale intersyndicale en Guadeloupe



Depuis le 20 janvier, la Guadeloupe était complètement bloquée pour dénoncer la vie chère et la politique sociale et salariale du gouvernement.

Si la distribution de carburants a partiellement repris, une partie du port autonome vient de se mettre en grève, menaçant l'île de pénurie généralisée.

Les négociations, qui ont tardé à s'ouvrir, se poursuivent...

Nous apprenons dans le même temps que la mobilisation s'amorce en Martinique sur le même sujet.

## Programmes de technologie

Les programmes de technologie des classes de 5ème, 4ème et 3ème devraient être très profondément modifiés à la rentrée 2009, tant sur les contenus que sur la démarche pédagogique.



L'association d'enseignants de technologie **Pagestec** a tiré le signal d'alarme devant la précipitation de la mise en œuvre et l'absence de formation prévue par le ministère pour préparer les enseignants à des modifications radicales.

**Pagestec** a lancé une pétition sur son site <http://www.pagestec.org> pour réclamer une formation consécutive, un calendrier échelonné et les moyens de la mise en œuvre de cette réforme.

## La paye 2009

Nous publions ici le calendrier mensuel de "la paye" pour 2009.



Il n'est par contre pas possible de publier un calendrier national de versement des pensions. Les dates varient entre les différents centres régionaux de pensions.

Dans certaines banques, les comptes peuvent être crédités avec 1 jour ou 2 de retard par rapport aux dates indiquées ici.

Mois	Dates des opérations de virement à la trésorerie	Dates de crédit sur les comptes bancaires
janvier	26/01/2009	28/01/2009
février	23/02/2009	25/02/2009
mars	25/03/2009	27/03/2009
avril	24/04/2009	28/04/2009
mai	25/05/2009	27/05/2009
juin	24/06/2009	26/06/2009
juillet	27/07/2009	29/07/2009
août	25/08/2009	27/08/2009
septembre	24/09/2009	28/09/2009
octobre	26/10/2009	28/10/2009
novembre	24/11/2009	26/11/2009
décembre	18/12/2009	22/12/2009